



Noticias ISP

Noticias ISP es un boletín informativo mensual que sintetiza los nuevos desarrollos relativos a la acción del personal y de los activistas de los sindicatos que representan a los/as trabajadores/as de los servicios públicos. Para suscribirse a *Noticias ISP*, sírvanse escribir a communications@world-psi.org especificando el idioma deseado en la parte 'asunto' de su mensaje: "Inglés", "Francés", "Español", "Japonés" o "Ruso". Abajo encontrarán una selección de informaciones extraídas de ediciones recientes de *Noticias ISP*. También pueden descargar la última edición del boletín en formato PDF haciendo clic [aquí](#).

Comerciando los Derechos Humanos?

Sesión Especial sobre el propuesto Tratado de Libre Comercio entre La Unión Europea y Colombia

La Unión Europea se encuentra en el proceso de negociar un Tratado de Libre Comercio con Colombia – a pesar de la terrible situación de los derechos humanos en este país. Tratados similares con los Estados Unidos, Canadá y el grupo de países AELC/EFTA han sido aplazados debido a la preocupación por la situación de los Derechos Humanos. La sociedad civil Colombiana está haciendo un llamado a la Unión Europea para que suspenda las negociaciones hasta que la situación de los Derechos Humanos mejore dramáticamente. Por favor asista a esta Sesión Especial (Miércoles, 9 de Diciembre de 2009) para conocer más sobre esta situación. Entre los oradores se encuentran:

- Senador de los Estados Unidos Sherrod Brown, Partido Demócrata, sobre por qué la Administración de Obama se ha negado a ratificar el Tratado de Libre Comercio con Colombia;
- Dr. Domingo Tovar, Secretario General del CUT, la principal federación sindical colombiana, sobre la continua violencia contra los sindicalistas colombianos;
- Senador Colombiano Jorge Robledo, Partido Polo Democrático, sobre por qué Colombia no se beneficiará del propuesto Tratado de Libre Comercio;
- Yessika Hoyos, abogada de derechos humanos, hija de un sindicalista asesinado, y ganadora del premio de Derechos Humanos del AFL-CIO, sobre la crisis de la impunidad en Colombia;
- John Monks, Secretario General de la CES, sobre por qué el movimiento sindical europeo está apoyando la campaña en contra del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y Colombia;
- Moderador: Richard Howitt MEP, Coordinador para el Grupo Socialista y Demócrata para el Sub-Comité de los Derechos Humanos del Parlamento Europeo.

4.30-6.30pm, Miércoles 9 de Diciembre 2009

Salón A3G-3, Edificio Altiero Spinelli, Parlamento Europeo, Bruselas.

Traducción simultánea al Español, Francés, Inglés

Más información en info@justiceforcolombia.org o +44 207 794 3644

Participación de la ISP en la Cumbre sobre el cambio climático COP15

La ISP acaba de publicar su declaración para la próxima conferencia sobre el cambio climático, COP15, que se celebrará en Copenhague. La conferencia debe constituir un momento crucial para los gobernantes. Sólo colaborando por un mundo que anteponga las necesidades humanas y el respeto por nuestro planeta frágil, amenazado, al lucro de las grandes empresas y la codicia, tendremos éxito en esa tarea colectiva.

La ISP pide a sus afiliadas que envíen cartas a sus respectivos gobiernos, instándoles a cerciorarse de que el acuerdo de Copenhague reconozca la importancia de los servicios públicos sustentables y de calidad en la tarea de hacer frente al apremiante reto del cambio climático, y la necesidad de incrementos sustanciales de las inversiones públicas tras décadas de recortes.

Se pueden ver detalles de esos documentos en la página especial sobre la COP15 en el sitio web de la ISP: www.world-psi.org/cambioclimatico/COP15

Información más detallada sobre el cambio climático en: www.world-psi.org/cambioclimatico

La violencia NO es parte del trabajo

La violencia contra la mujer, ya sea en el lugar de trabajo, en el hogar o en la comunidad, es una cuestión sindical. "No podrá haber igualdad entre hombres y mujeres mientras la violencia basada en el género, ya sea física, verbal, sicológica o económica, siga siendo una realidad tan común, sin límite y casi aceptada en nuestros lugares de trabajo, nuestras familias y nuestras comunidades", declaró Kuini Lutua, Presidenta del Comité Mundial de Mujeres de la ISP. "Los sindicatos deben estar listos para hacer su parte para poner fin al ciclo de violencia contra la mujer". Diga No a la violencia contra la mujer y enviando una cinta blanca: www.world-psi.org/VAW.

Irlanda: Huelga del sector público el 24 de noviembre

Los sindicatos de servicios públicos de Irlanda convocaron una huelga de 24 horas el martes 24 de noviembre, como protesta por los planes del gobierno de imponer más recortes a los salarios del sector público. En marzo de este año, los empleados/as públicos/as sufrieron ya una reducción salarial del 7%, aproximadamente, y ahora el gobierno se dispone a imponer una reducción más, afectando a los ingresos de familias, los servicios públicos y la economía local. Los sindicatos del sector público están dispuestos a aceptar una opción equitativa y viable, pero el gobierno se niega a escucharlos.

A la acción se adhirió todo el sector público; pero los sindicatos convinieron en retirar la convocatoria de huelga de las regiones donde los recientes desbordamientos y el mal tiempo habían causado penurias y situaciones de verdadera emergencia. Los miembros de casi todos los sindicatos del sector público afiliados al Consejo Sindical de Irlanda (Irish Council of Trade Unions, ICTU) votaron a favor de la huelga, incluidos AHCPS, ASTI, CPSU, IFUT, Impact, INO, INTO, POA, PSEU, SIPTU, TUI, Unite y los sindicatos de gremios de obreros especializados. Con la sola excepción del personal necesario para una cobertura de servicios esenciales y de emergencia, acordó participar en la huelga el personal de educación, salud, administración municipal y funcionarios públicos.

Los Gardaí (policías) afiliados a la Garda Representative Association (GRA) no pueden convocar huelgas legalmente; pero se negaron a servir horas extraordinarias y prometieron ser indulgentes al imponer multas por transgresiones de circulación y tránsito. La GRA instó a sus miembros a no utilizar sus propios ordenadores portátiles y teléfonos móviles para fines oficiales. Los gardaí que no estaban en servicio se unieron a los piquetes del personal médico-sanitario y penitenciario.

La ISP ha enviado una carta de apoyo a sus afiladas irlandesas y aplaude sus esfuerzos por encontrar soluciones factibles, que no sólo sirvan para preservar los puestos de trabajo, sino también el nivel y calidad de los servicios vitales.

Más detalles en The Post.ie: <http://www.sbp.ie/newsfeatures/pulling-the-plug-45784.html>

Para ver la hoja volante de Impact , "Why we're on strike", entrar en:

<http://www.impact.ie/iopen24/pub/crisis/strike/whyonstrike.pdf>

Huelga del personal del Ministerio de Justicia de Nueva Zelanda por congelación de salarios

Más de 1.700 miembros de la Public Service Association (PSA), afiliada neozelandesa de la ISP, que trabajan para el Ministerio de Justicia, convocaron el 27 de octubre una huelga de una hora, seguida de otra de 24 horas el 16 de noviembre. La acción comenzó el 14 de octubre con una huelga de celo. Los trabajadores y trabajadoras organizaron mitines de protesta ante los tribunales de Wellington, Auckland, Christchurch, además de numerosas ciudades pequeñas. El sindicato ha utilizado la acción coordinada con textos y por correo electrónico, para establecer una comunicación rápida con sus miembros. Después de la acción más reciente, se vieron afectados gravemente durante 24 horas los servicios judiciales de toda Nueva Zelanda.

El personal judicial está protestando por una propuesta del gobierno, de congelar los salarios y reducir las prestaciones por despido. El sindicato ha estado en negociaciones con el ministerio desde que expiraron dos convenios colectivos anteriores, el 30 de junio.

Según el secretario nacional de la PSA, Richard Wagstaff, el personal del Ministerio de Justicia recibe, en promedio, salarios inferiores en el 6,3% a la tasa media de los empleados públicos, y se le niega el derecho de negociar colectivamente sus convenios. El ministerio se propone congelar los salarios hasta julio de 2010 y luego aplicar incrementos salariales en proporción al rendimiento.

Mayores detalles en: www.psa.org.nz

Declaración sindical sobre la Conferencia Ministerial de la OMC

La 7a. Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC) se convocó en Ginebra del 30 de noviembre al 2 de diciembre de 2009. Los Sindicatos Mundiales han publicado una Declaración de prioridades para la Conferencia, exponiendo las reivindicaciones fundamentales del movimiento sindical internacional. La ISP participó en la Conferencia, aunque sólo en calidad de ONG, que excluye el derecho a hacer uso de la palabra.

Para los sindicatos del sector público, el Acuerdo General sobre el Comercio de Servicios (AGCS) es el área de mayor incumbencia, ya que todos nuestros miembros trabajan en servicios. La cuestión de las regulaciones nacionales afectará a sectores de servicios cruciales, como los financieros, de educación, los básicos de

distribución y los de aprovechamiento de tierras. Los Sindicatos Mundiales afirman que deben retirarse las actuales propuestas de imponer restricciones a la regulación nacional y suprimirse o revisarse el Artículo VI.4 del AGCS, a fin de proteger la capacidad de los gobiernos para aplicar medidas regulativas nacionales.

En la práctica, las regulaciones nacionales podrían abolir el derecho de regulación de órganos regionales y del gobierno central. En una causa presentada por Antigua y Barbuda y relativa a la regulación estadounidense sobre apuestas, el panel de la OMC dice que la soberanía regulativa de los miembros es un pilar esencial de la liberalización progresiva del comercio de servicios, pero que esa soberanía cesa siempre que se afectan los intereses de otros miembros bajo el AGCS.

[Pulse aquí](#) para descargar la Declaración de los Sindicatos Mundiales.

En defensa de los empleados públicos

En Canadá, Larry Brown, del Sindicato nacional de empleados públicos y generales (NUPGE), defiende la causa de los empleados públicos, a quienes se les pide que paguen el precio por trabajar en el sector público.

Las reducciones de impuestos, que benefician principalmente a los ricos, son la causa del actual déficit del gobierno, y sería injusto y nocivo para la economía de los trabajadores y trabajadoras del sector público que se convirtieran en chivos expiatorios y fueran obligados a pagar el precio en puestos de trabajo perdidos y recortes salariales, dice Brown, Secretario Nacional y Tesorero del NUPGE. Su artículo de opinión, de 3 páginas, tiene importancia para todas las personas que trabajan en el sector público en todo el mundo, y que están sufriendo los efectos de la crisis financiera.

Ver <http://www.nupge.ca/node/2672>

Alternativas a la privatización

El Proyecto Servicios Municipales (PSM) es una actividad interdisciplinaria de profesionales universitarios, sindicatos, ONG, movimientos y activistas sociales de todo el mundo. La ISP participa en el PSM a través de su unidad de investigación, la PSIRU, que tiene su sede en la Greenwich University y está dirigida por el Profesor David Hall.

El sitio web del PSM, accesible en inglés y español, constituye un recurso valioso para las personas que se esfuerzan por proteger y mejorar los servicios públicos. Presenta diversas publicaciones y materiales, desde artículos de revistas especializadas hasta documentales en vídeo y audio. Un mapa interactivo permite ver lo que está ocurriendo en el mundo de las alternativas. Las listas de actividades en el sitio web del PSM mantienen información actualizada sobre conferencias, talleres y reuniones.

Les recomendamos que visiten el sitio web. Registrándose como miembros (<http://www.municipalservicesproject.org/es/user/register>) pueden acceder a todas las secciones interactivas del sitio web, agregar sus propias publicaciones y material de investigación y crear enlaces con las propias organizaciones.

<http://www.municipalservicesproject.org/es/home>

Violencia en el sector de la salud

En preparación para la segunda conferencia internacional

La violencia en los lugares de trabajo sigue creciendo en el sector de la salud, a medida que aumenta la carga desproporcionada a la capacidad de los sistemas médico-sanitarios para prestar servicios adecuados a los pacientes, y los trabajadores y trabajadoras están cada vez más expuestos a los ataques físicos, debido a los niveles insuficientes de dotación de personal.

La ISP patrocina, junto con otras organizaciones internacionales, una segunda conferencia internacional prevista para los días 27-29 de octubre de 2010 en Ámsterdam. En ella podrán todas las partes interesadas discutir colectivamente el problema de la violencia y la seguridad en el sector de la salud. Esta segunda conferencia se sustentará en el éxito de la primera, que se convocó en octubre de 2008.

La conferencia se orientará al tema de la violencia que sufre el personal de servicios médico-sanitarios, y sus objetivos específicos son los siguientes:

- sensibilizar a las partes interesadas en cuanto al problema de la violencia en los lugares de trabajo
- comprender las manifestaciones y las implicaciones humanas, profesionales y económicas de la violencia en el lugar de trabajo
- promover medidas y estrategias eficaces para crear entornos laborales seguros.

Les rogamos que lean el anuncio adjunto y presenten un resumen de la exposición que deseen hacer, a más tardar el 10 de marzo de 2010.

<http://www.oudconsultancy.nl/Violence-Healthsector/program.html>

Reunión del Consejo Ejecutivo de la ISP

En su reunión, celebrada en Nyon, Suiza, el 17-18 de noviembre, el Consejo Ejecutivo de la ISP mantuvo fructíferas discusiones basadas en un orden del día muy completo. El Consejo Ejecutivo aprobó la propuesta relativa a las actividades de la ISP en 2010, de conformidad con las principales orientaciones adoptadas en el Congreso Mundial de 2007. Adoptó un nuevo formato para el presupuesto, a fin de lograr una mayor transparencia, supervisión y responsabilidad exigible. Como seguimiento de la evaluación organizacional, aprobó la decisión de establecer un Grupo Asesor de Programas y Políticas, en sustitución del Grupo Director sobre el Sector Público. El segundo día, la discusión se centró en temas actuales como la fusión de la ISP-Europa con la FSESP, la próxima cumbre de Copenhague sobre el cambio climático y otras misiones y actividades. El Consejo Ejecutivo recibió un informe sobre la reunión de la circunscripción mediterránea de la FSESP en Israel y Palestina. Luego discutió la Conferencia sobre los Servicios Públicos de Calidad, prevista para 2010, y decidió instituir un Premio ISP de Servicio Público, que será otorgado a un sindicato que se distinga por su iniciativa de logro y promoción de los servicios públicos de calidad.

Nueva edición de Focus en Internet

La revista Focus de la ISP ya está disponible en un nuevo formato interactivo en línea. Gracias a sus nuevas características, en lo sucesivo los lectores podrán:

- pasar las páginas, como las de una revista impresa, pero en línea
- pulsar los títulos en el índice para entrar directamente en los artículos que elijan
- aumentar y reducir la imagen y usar la rueda del ratón para ajustar el texto
- enlazar directamente con sitios web externos mencionados en la revista
- ver vídeos incorporados directamente en la pantalla, pulsando con el cursor el título correspondiente.

Las ediciones de Focus en inglés, francés, alemán, español y sueco están disponibles en el nuevo formato.

Vean www.world-psi.org/focus.

Sírvanse enviarnos sus comentarios a: communications@world-psi.org.